



Kinder- und Jugendprogramm Architekturtage 2012

Jeder Mensch wohnt - aber die Anforderungen an den Wohnraum haben sich in Hinblick auf die individuellen Wohnperspektiven und -bedürfnisse geändert. „anders als geWohnt“ lautet daher auch das Motto der Architekturtage 2012, die am 1. und 2. Juni bereits zum sechsten Mal in ganz Österreich stattfinden.

Österreichweit laden die Architekturhäuser an diesen beiden Tagen zu ca. 1000 Programmpunkten: Tage der offenen Türen in Architekturbüros und spannenden Gebäuden, Führungen und Exkursionen quer durchs Land und über Österreichs Grenzen hinaus, Baustellenbesuche, Vorträge, Ausstellungen, Filme, Kunstevents und Feste präsentieren die Vielfalt der österreichischen Architekturlandschaft.

Nähere Informationen zum Programm finden Sie unter www.architekturtage.at

1. Juni 2012: 8:00 – 9:30 und 9:40 – 11:10 Uhr Workshop: “Wohnen im Passiv-Sonnen-Haus!”

Zielgruppe: 3./4. Klasse Volksschule

Leitung: Kitty Kuball, Architektin

Ort: Atelier der ARTgenossen, Hellbrunner Straße 3, 5020 Salzburg

Teilnahme kostenlos, Anmeldung erforderlich.

Umwelterziehung und Sensibilisierung der SchülerInnen für Nachhaltigkeit ist bereits ab dem Volksschulalter wichtig.

Beim Workshop “Wohnen im Passiv-Sonnen-Haus” lernen die Kinder in 90 Minuten die Funktionsweise eines Passivhauses kennen. Dabei steht ein spielerisch-forschender Zugang im Mittelpunkt. Verschiedenste Beispiele von Passivhäusern in Bild oder Modellform illustrieren die Bandbreite der Möglichkeiten.

1. Juni 2012: 9:30 - 12:00 Uhr Spaziergang: Wohnmodelle 1912-2012

Trial and Error

Zielgruppe: 3./4. Klasse AHS, Neue Mittelschule, HS

Leitung: Norbert Mayr, Stadtforscher und Architekturpublizist

Treffpunkt: Info-Point Stadtwerk, Inge-Morath-Platz 30, 5020 Salzburg

Teilnahme kostenlos, Anmeldung erforderlich.

Die Geschichte des sozialen Wohnbaus ist in keinem anderen Stadtteil Salzburgs so anschaulich zu erleben wie in Lehen. Jedes Jahrzehnt hat hier seine Vorstellungen verwirklicht. Jedes Mal stand am Anfang der Wunsch es besser zu machen als die Generation zuvor und so die Stadt Schicht um Schicht mit verschiedenen Wohnmodellen verdichtet.

Von den Arbeiterwohnhäusern der Spätgründerzeit über die Scherzhauserfeldsiedlung bzw. den Lindenhof als monumentalen Gemeindebau der Zwischenkriegszeit führt der Weg über die Wohnblocks und Hochhäuser der Wiederaufbauära zum Vorzeigeprojekt der sogen. Architekturreform, dem Hans Sachs-Hof. Stadtreparatur und Nachverdichtung sind seit den 1980er Jahren die bestimmenden Faktoren geworden.

Aktuellstes Beispiel ist das ehemalige Stadtwerke-Areal - die Transformation einer innerstädtischen Brache in ein Wohn- und Wissensquartier. Von hier aus erfolgt die Erkundung Lehens. Ziel ist es, in

einer Art Zeitreise die unterschiedlichen Wohnbau-Ideologien auf ihren Wert hin abzuklopfen und Qualitäten wie Mängel gleichermaßen aufzuzeigen.

1. Juni 2012: 9:30 - 12:00 Uhr

Spaziergang: Lehens Natur

Ökotope und Soziotope zwischen Salzachufer und Stadionrasen

Zielgruppe: 3./4. Klasse AHS, Neue Mittelschule, HS

Führung für Schulklassen mit: Karin Erlmoser und Peter Aigner, Landschaftsplaner

Treffpunkt: Info-Point Stadtwerk, Inge-Morath-Platz 30, 5020 Salzburg

Teilnahme kostenlos, Anmeldung erforderlich.

Programmpunkte:

- Stadtwerke-Areal, - HAK-Sportstätten, - Lehener Park
- Mehrgeschoßiger Wohnbau nördlich des Lehener Parks
- EFH mit Privatgärten nördlich des Lehener Parks
- Glan-Spitz, - Parklife*, - Wohnanlage nördlich der Neuen Mitte Lehen
- Palotti Park, - Grünraum an der Glan, - Neue Mitte Lehen

1. Juni und 2. Juni 2012: 14:00 - 17:00 Uhr

Kinderatelier "Gedehnte Räume - Stretched Houses"

Leitung: ARTgenossen, Kulturvermittlerinnen, Alter: ab 6 Jahren

Ort: Atelier der ARTgenossen, Künstlerhaus, Hellbrunner Straße 3, 5020 Salzburg

Teilnahme kostenlos, Anmeldung erforderlich.

Luftige Gebilde entstehen aus Materialien, an die man sonst beim Häuserbau nicht denkt. Architektur mal anders!

2. Juni 2012: 9:00-12:00 Uhr

Malatelier: Kinder, kommt malen!

Alter: 6 und 11 Jahre , maximal 10 Kindern

Ort: Atelier der ARTgenossen, Künstlerhaus, Hellbrunner Straße 3, 5020 Salzburg

Leitung: Veronika Leopold

Auf Euch wartet ein Vormittag mit Farbe, Pinsel und weißen Flächen – und euren Ideen.

Im Malatelier wird dem Kind die Möglichkeit geboten, dem eigenen inneren Ausdruck mit Pinsel und Farbe Gestalt zu geben. Dabei wird in geschützter, ruhiger Atmosphäre der Freiraum des Kindes im malenden „Tun“ gewahrt.

Angeregt durch die Architektur-Tage werden neben dem „freien“ Malen auch Malthemen mit Bezug zu Architektur ins Spiel gebracht. Die Umsetzung dieser bleibt den Kindern selbst überlassen.

Spiele, die sich in einfacher und doch ungewohnter Weise auf das Bauen beziehen, sind angedacht. Diesbezüglich wird spontan entschieden werden, mit Rücksichtnahme auf die Kindergruppe.

Material wird zur Verfügung gestellt. Die Kleidung soll bequem sein und „bunte Farben“ abbekommen dürfen. Ein Getränk und eine kleine Jause können den Kindern eine körperliche und mentale Stütze sein. Die Kinder sollen sich in dieser kurzen Zeit wohlfühlen.

Bis 2009 Lehrgang „Atelierbetreuung für Kinder und Jugendliche im außerschulischen Raum“ bei Gertrud Pilar, Universität Linz; bis 2007 Fachausbildung für Kunsthandwerk/Bildhauerei; derzeit Masterstudium für Kunstgeschichte.

Information und Anmeldung

INITIATIVE ARCHITEKTUR salzburg

Hellbrunner Straße 3, 5020 Salzburg

T: +43 662 87 98 67, Fax +43 662 87 28 69

office@initiativearchitektur.at

www.initiativearchitektur.at